



LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

ALEJANDRO CARBAJAL GONZÁLEZ
DIPUTADO FEDERAL



Palacio Legislativo, de San Lázaro, a 2 de julio 2013

DIP. LUIS ALBERTO VILLARREAL GARCÍA
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA
HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS

PRESENTE

Por medio de la presente me permito enviar a usted informe sobre mi participación en la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa, que se celebró del 22 al 26 de abril de 2013 en la ciudad de Estrasburgo, Francia.

Lunes 22 de abril

La sesión de apertura, que fue la décima de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa, abrió con un importante discurso del señor Joachim Gauck, presidente de Alemania. El político alemán centró su discurso en una preocupación por el futuro de los europeos en el campo de los derechos humanos, que abarca todas las manifestaciones de la vida pública de Europa, pues aunque fue enfático en el tema de los derechos humanos propiamente dichos, lo cierto es que la crisis económica que afecta a la región genera malestar social, pobreza, violencia, represión y otras expresiones de fuerza gubernamental en contra de la dignidad de las personas, a grado tal que tuvo una afortunada expresión cuando señaló: "los humanos que han perdido sus derechos han perdido todo: su dignidad... su presente y su futuro".

Dijo también que en medio de la situación que vive Europa, la Comunidad Europea, todos tienen que comprometerse con los valores que inspiraron este proyecto de unión y vida en común, y tienen que comprometerse también con las normas que rigen el Consejo de Europa, basadas fundamentalmente en el respeto y promoción de los derechos humanos.

Cubierta la parte protocolaria de la Asamblea en la sesión matutina, que incluyó el discurso del Presidente del Consejo, por la tarde se entró al debate de los temas específicos que ocupan a los parlamentarios europeos.

En su turno, el Presidente del Comité de Ministros, el señor Gilbert Saboya Sunyé, ministro de Asuntos Exteriores de Andorra, hizo referencia a la armonía y paz social e que viven las democracias europeas, gracias a que desde la presidencia del Consejo se han impulsado algunas medidas estratégicas que han permitido alcanzar dicha armonía. Destacó también la diversidad cultural sostenible que de desarrolla y consolida prácticamente en todos los países de Europa.

Martes 23 de abril.

La Asamblea del Parlamento Europeo discutió y aprobó una resolución sobre el tema religioso en el mundo. Hizo un llamada para que se atienda lo establecido en el artículo 18 del Pacto Internacional de 1966 sobre Derechos Políticos y Civiles y la Declaración de las Naciones Unidas de 1981 sobre la Eliminación de todas las formas de intolerancia y discriminación fundadas en la religión o las convicciones. En ese sentido, la Asamblea demandó a los Estados miembros, entre otras cosas:

- Tomar en cuenta la situación de las comunidades religiosas en su diálogo político bilateral con los países concernientes;
- Refirmar que la libertad de religión, conciencia y creencia es una parte esencial del sistema de derechos humanos europeo;
- Dar un lugar a las creencias religiosas en la esfera pública;
- Cambiar sus normas jurídicas cuando vayan en contra de las libertades de asociación para los grupos religiosos e iglesias

Por su parte, el Jefe del Departamento federal de Asuntos Exteriores de Suiza, señor Didier Burkhalter se comprometió a preservar la promoción y la protección de los derechos humanos, la democracia, la paz y el imperio de la ley como principios esenciales de su país. Asimismo, dijo que Suiza se prepara para celebrar su 50 aniversario como miembro del Consejo de Europa.

En su discurso señaló que su país ha trabajado y seguirá trabajando por la construcción de una Europa unida que contribuya a un mundo mejor para las generaciones del futuro, así como por la promoción de los derechos humanos, la democracia, la paz y la ley.

Miércoles 24 de abril

En los países de Europa oriental existen problemas sociales y estructurales en sus sistemas económicos que no han permitido un crecimiento acorde con el registrado en los países occidentales. Es el caso de Rumania, donde según informó el Primer Ministro de ese país, señor Víctor Ponta, que su país está realizando reformas constitucionales importantes para prevenir crisis como la sufrida en 2012, que desestabilizó políticamente a su país.

Por otra parte, la Asamblea conoció y aprobó una resolución contra la discriminación de los niños romaníes, problema que alcanza situaciones críticas. Para ello se propusieron, entre otros puntos, los siguientes:

- Ampliar el acceso a los servicios integrados de la primera infancia;
- Hacer la escuela más accesible;
- Terminar la segregación escolar y promover la inclusión;
- Eliminar las barreras socio-económicas a la educación.

Tras la aprobación de un informe por parte del señor Michael Connarty, relator del Reino Unido,

Por otra parte, la Asamblea hizo un llamado para desarrollar instrumentos jurídicos que permitan abarcar los derechos sociales, económicos y políticos de los jóvenes y que garanticen su plena protección. Esta resolución fue aprobada por la Asamblea, una vez que se presentó el informe del señor Michael Connarty, relator de Gran Bretaña, en el que exhortó al Consejo a firmar convenios a nivel regional que hagan posible lo anterior.

La Asamblea aprobó también el informe relativo a la educación tradicional y mejoramiento de nuevos entornos de aprendizaje, presentado por la relatora eslovena, señora Polonca Komar. Hizo un llamado a reconocer y dar vigencia a

las propuestas del “Proceso de Estrasburgo”, sobre el reconocimiento y la validación del aprendizaje informal.

En este informe se presentó la necesidad de que los Estados miembros adecuen los estudios a las necesidades de la producción para que los jóvenes egresados de las escuelas encuentren empleo en las áreas productivas de sus respectivos países.

Finalmente, en el informe se hace un exhorto a que se promueva el acceso a la educación de los niños y jóvenes en situación de pobreza, marginación y migración, es decir, en situación desfavorable.

Jueves 25 de abril

Al igual que otros jefes de Estado y de gobierno, en su discurso ante la Asamblea del Parlamento, el Jefe de Gobierno de Andorra, Antoni Martí, habló de los retos de su país, y pidió apoyo de la Comunidad Europea para facilitar el camino de su país hacia una economía abierta, transparente e igualitaria.

En su discurso ante la Asamblea, el jefe de Gobierno de Andorra, Antoni Martí, afirmó que el reto más importante para su país en la actualidad es moverse hacia una economía más abierta, basada en la cooperación, la transparencia y la igualdad.

Defendió también la aplicación de un impuesto moderado como una ventaja competitiva para Andorra y explicó los avances ya obtenidos en la adaptación del sistema fiscal europeo y en la lucha contra el fraude fiscal.

En el informe anual, correspondiente a 2012, presentado por el comisionado del Consejo de Europa para los Derechos Humanos, el señor Nils Muznieks, se señaló lo siguiente:

- Es preocupante la situación en cuanto a discriminación, racismo y homofobia que se presenta en diversos países de la comunidad.
- Se quejó de la ineficacia de los sistemas judiciales para combatir esos males
- Se refirió a las restricciones a la libertad de expresión como problemas que ya no debieran existir en esos países.

Destacó asimismo, las medidas de austeridad impuestas que han contribuido a disminuir los derechos sociales y económicos de las personas, pero que han contribuido para mantener a flote las economías de varios países. Dijo que también los derechos civiles y políticos se han visto afectados, incluido el acceso a la justicia y las relaciones entre la policía y los ciudadanos.

Viernes 26 de abril

Visto el informe de ciencia y tecnología, presentado por el señor Jan Kazmierczak, se hizo un llamado a la reflexión ética, en virtud de que los avances en estas materias pueden afectar la dimensión humana, para ello se propuso la creación de un foro permanente de reflexión ética.

Se señaló que en cuestiones éticas es mejor tener "un blanco móvil" en lugar de códigos de ética que restringen las concepciones en la materia, tales como la definición de identidad humana o dignidad humana.

Con esto se dio por terminada la Segunda Parte de la Sesión Ordinaria de 2013 de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa.

Sin otro particular, aprovecho la ocasión para enviarle un cordial saludo.

Atentamente

A large, stylized handwritten signature in black ink, consisting of several loops and a long horizontal stroke at the bottom.